

Liebe Katharina Dohan!

Wir sind Paulina Hofer und Stefanie Schild von der Hauptschule Kopfing. In unserer Schule führen wir gerade das Projekt „A Letter To The Stars“ durch. Dabei geht es um Opfer des 2. Weltkrieges. Nicht um Opfer des Schlachtfeldes, sondern um Opfer, die in ein KZ gebracht wurden. Wir sollten uns ein Opfer aussuchen, um über diese Person mehr zu erfahren. Bei diesem Projekt geht es darum, dass diese Opfer nicht in Vergessenheit geraten sollen.

Wir haben uns Sie ausgesucht um mehr über Sie zu erfahren. Uns hat auch fasziniert, dass Sie 92 Jahre alt geworden sind. Wir wissen, dass Sie am 05. 05. 1850 geboren wurden. Der Geburtsort ist uns unbekannt.

Ihre letzte bekannte Wohnadresse ist die Seegasse 9 im neunten Wiener Gemeindebezirk. Leider wissen wir nicht, ob Sie eine Familie hatten, oder ob Sie allein lebten. Wenn Sie eine Familie hatten, muss es sicher schrecklich für alle gewesen sein, als Sie in ein KZ gebracht wurden.

Am 27.08.1942 wurden Sie in das Konzentrationslager Theresienstadt deportiert.

Die Massentransporte müssen furchtbar gewesen sein.

Zunächst wissen wir, dass sie zirka zwei Monate im KZ waren.

Zwischen 1940 und 1945 wurden dort ca. 32.000 Menschen untergebracht.

Von den Insassen kamen etwa 8000 in anderen Lagern um, in die sie bis zum Ende des Krieges deportiert wurden. 2500 Menschen starben im Lager an Folter und Krankheiten, 250 wurden hingerichtet.

Wie Sie starben wissen wir nicht, aber wir wissen, dass Sie mit 92 Jahren verstorben sind.

Es wäre schrecklich, wenn wieder ein Krieg ausbrechen würde. Und vor allem, wenn es wieder Konzentrationslager gäbe.

Mit diesem Text hoffen wir, dass Sie vielen Menschen in Erinnerung bleiben.

Mit freundlichen Grüßen,
Paulina Hofer und Stefanie Schild!